

1 本年度の事業内容の概要

- ・ コミュニティルームの開室
- ・ ボランティアの方への案内作成、発送の準備
- ・ 花植え・落ち葉掃きの実施
- ・ 学年行事への協力

取り組み（1） 【コミュニティルームの開室】

取り組み（2） 【案内作成、発送の準備】

本年度は、定期的集まり、コミュニティルーム（ボランティアルーム）の季節に合わせた模様替え、ボランティアの方への案内作成、発送の準備を行いました。

取り組み（3） 【花植え・落ち葉掃きの実施】

- ・ 6月12日〔水〕、11月13日〔水〕 花植えを実施
- ・ 12月5日〔木〕 落ち葉掃きを実施

【花植え・落ち葉掃き後の感想】

- ・ 暑い中、皆で協力しきれいに花を植えることができた。
- ・ 事前準備が良く、土が柔らかく植えやすかった。
- ・ 落ち葉掃きに多くの生徒が参加し、皆元気にてきぱきと活動していて感心した。挨拶もよくできていた。



取り組み（4） 【学年行事への協力】

地域学校協働活動推進員を中心に、「1年御津地域探求」「2年職場体験」の受け入れ先の企業・団体等への事前連絡を取りました。

○学習支援活動

田植え、稲刈り体験(5年生社会科)

地域の方の田んぼをお借りして、今年も5年生が田植えと稲刈りに挑戦しました。初夏、地域の方の指導の下、慣れない田んぼに入って田植えを行い、秋の時期には、稲刈りをすることができました。地域の方も高齢ということで引退されますが次の方に引き継がれます。米作りの手順だけでなく、地域の方の思いも引き継ぎ、郷土愛を深めました。



ぶどう作り体験(3年社会科)

地域の方の熱心で手厚いご指導・ご協力により、ぶどうの木は弱っていたものの、多くの実をつけました。子ども達は実際に農業に関わっておられる方から直接学ぶことができ、農業に関する興味・関心が高まりました。この活動をきっかけにして、学習発表会ではぶどう作りについて調べたことを発表し学習を深めました。



授業支援(全学年)

計6名の学生さんが学習支援に来られました。内3名は、外国人の学生で、日本語指導を受けている児童の母国語による支援をしていただき、成果がありました。また、継続的に実施できた特別支援学級の学習支援では、学習だけでなく遊びを通して児童との信頼関係を築くことができました。

○学校周辺環境整備

① チューリップ球根植え(児童、地域)

来年度入学してくる1年生のために環境美化委員会が中心となり、全校児童でチューリップの球根植えを行いました。今年も地域の方にも声をかけて行いました。4月に花が咲くように、縦割り班の当番さんが、水やりをしてくれています。



活動状況

○読み聞かせボランティア

毎月各学年に1回ずつ、教室で読み聞かせをしてくださった。児童が興味をもつような絵本だったり、季節に合った内容を選んでくださったりするので、日ごろ読書に関心をもたない児童も、目を輝かせて聞いていた。



○あいさつボランティア
(婦人会・民生委員)

地域の婦人会が、毎月第2月曜日に正門前で、全児童にあいさつをして下さっている。横断幕を掲げて元気よくあいさつをして下さるので、児童も気持ちよく登校できた。また、学期に1回、民生委員によるあいさつ運動も行っている。



○夏休み読み聞かせボランティア

地域の方が、「夏休みおはなし会」で、児童が楽しく読書にふれられるように絵本の読み聞かせをしてくださった。毎年恒例の行事となり、児童も楽しみにしていた。



○学習支援ボランティア

御津高校の生徒が「夏休み読書感想文」の指導をしてくださった。2日間あったので、児童も分からないことをゆっくり聞くことができ、楽しく作文に取り組んだ。夏休みの宿題の助けになり、児童からも好評だった。



【五城小学校の取組】

団体名 御津中学校区地域協働学校連絡会

◇4月23日・5月14日
夏野菜を育てよう（2年生）
シルバーPTAの方に畑の準備をしていただき、苗を植えるコツを教えてくださいながら作業をしました。



◇4月23日・5月28日
サツマイモの植え付け（1年生 2年生）
4月に畑の準備をしてくださいました。5月に苗の植え方のコツを教えてくださいながら植え付けをしました。また、児童から野菜の育て方について質問をして「水やりは朝した方がいい。」などとアドバイスをいただきました。

◇10月17日
サツマイモの収穫
（1年生 2年生）
今年度もたくさんの芋が収穫でき、シルバーさんも児童も大満足でした。



◇9月24日・10月17日12月12日
冬の野菜を育てよう（2年生）
冬の野菜の大根とカブの種まきを一緒にしました。その後、間引きを教えてください無事収穫しました。

◇11月12日
感謝の手紙渡し（2年生）
野菜作りのお礼にお世話になった方々にお手紙を渡しました。



◇11月12日
花の植えつけ（環境委員会）
春に向けて花の苗の植え付けを一緒にしました。花の並べ方や土のかけ方・植える深

◇12月9日
おいもを食べよう（1・2年生）
収穫したサツマイモを地域の方と一緒にふかしいもにして食べました。クイズをしたりお手玉をしたりしました。



令和7年1月14日(火)に「一緒に遊ぼう会」を開催しました。本園では1月に地域の方と5歳児の祖父母を園に招き、一緒に遊ぶ活動をしています。今年は児童委員、民生委員の方3名、祖父母の方20名が参加してくださいました。正月あそびや書き初めをしたり、プランターに花苗を植えたりして楽しい時間を過ごすことができました。地域の方には子ども達とふれ合い、園の様子を知ってもらおう良い機会となりました。

「わあ～すごい！」いろいろなこま回しの技を披露してくださり、盛り上がりました。ひもの巻き方や、こまのもち方、投げ方を丁寧に教えてもらいました。



今年の干支「へび」と書き初めをしました。「上手にかけたね」とほめてもらって嬉しそうでした。書き初めは、「字が上手になりますように」と、とんどで燃やしました。



♪ お寺のおしょうさんが…皆がよく知っているわらべうたを歌いながらジャンケンポン！楽しい曲に合わせてマッサージ。ふれあい遊びを通して、顔を見合わせ笑顔が見られました。



楽しく遊んだ後は、プランターにパンジー苗を植えました。「こうして植えるんよ」と植え方を教えてもらいながら一緒に植えました。

「あたたかい春になったら、今よりもっと大きくたくさんの花が咲くかな」子ども達も花の生長を楽しみにしているようです。

